

Comunicado

13 de octubre de 2025

Enrique Marshall participa en seminario regional sobre pensiones y destaca el proceso de instalación del Fondo Autónomo de Protección Previsional

El presidente del Consejo Directivo recalcó la relevancia de poder mantener un diálogo abierto y una relación colaborativa con todos los actores del ecosistema previsional.

Este lunes, el presidente del Fondo Autónomo de Protección Previsional, Enrique Marshall, fue uno de los panelistas en el seminario "Pensiones: nuevos desafíos, nuevas oportunidades", organizado por la Federación Internacional de Administradoras de Fondos de Pensiones (FIAP), organización que reúne a los fondos de pensiones de diferentes países de Latinoamérica.

Marshall participó en un panel junto a Paulina Yazigi, presidenta de la Asociación de AFP; María Teresa Vial, presidenta de la Cámara de Comercio de Santiago, y Alejando Steilen, presidente de la Central Sindical Unión Nacional de Trabajadores de Chile. Durante su intervención, el presidente del Fondo Autónomo explicó la función del organismo creado por la Reforma de Pensiones, que se acota al mandato entregado por la ley de financiar el pago de beneficios del Seguro Social, invertir los saldos acumulados aplicando una ecuación riesgo/retorno adecuada y velar por la sostenibilidad financiera de largo plazo.

Durante su participación en el panel, Enrique Marshall recalcó que el mandato del Fondo Autónomo es preciso y está acotado a "cuidar el fondo, financiar los beneficios que constata la ley y vigilar su sostenibilidad". También, resaltó la robustez de la nueva institucionalidad, además de su calidad de autonomía. "El administrador está definido como un ente completamente técnico de carácter autónomo. Creo que la ley fue bien cuidadosa en definir elementos que preservan adecuadamente la autonomía de esta nueva institucionalidad", dijo.

Asimismo, el presidente del Consejo Directivo destacó lo que ha sido el período de instalación del Fondo, el cual inició operaciones el pasado 1 de agosto, como "un proceso de intenso trabajo y exigentes plazos". Comentó que mantener la sostenibilidad financiera del Fondo Autónomo es uno de los focos más relevantes de la entidad y que se ha trabajado con ese objetivo desde el inicio.

"Espacios como este nos permiten ir dando a conocer nuestra función y cómo estamos trabajando desde nuestra instalación para cumplir con nuestro mandato. Es muy relevante poder mantener una relación constructiva y un diálogo abierto con los distintos actores del sistema de

pensiones nacional, como también aprender de la experiencia internacional, por lo que esta fue una jornada de gran valor para nosotros", señaló Marshall tras el evento.

"Continuaremos en este camino de relacionamiento con el ecosistema previsional nacional, que sabemos es de gran valor para poder cumplir de la mejor manera nuestra tarea de financiar los beneficios del Seguro Social, siempre de manera autónoma y con carácter técnico, pero también escuchando y conversando con los diferentes actores", cerró el presidente del Consejo Directivo.